
Ecole publique mixte
Antoine de Saint-Exupéry
9, rue de Lattre de Tassigny
85590 Les Epesses
02 51 57 38 15

Procès verbal du troisième conseil d’école

(mardi 18 juin 2019)

Début de séance : 18h30 Fin de séance : 19h30

Membres   présents :

-déléguée aux affaires scolaires : Mme SAMSON, Mme BRIAUD (animatrice jeunesse).

-directrice : Marie GIRARDEAU.

-enseignantes : Madame  CARTRON,   Madame  BERTRAND,  Madame  REMIGEREAU,  Madame
BARBIEUX

-représentants des parents titulaires :  Madame ROCHE.

-représentants des parents suppléants : Madame GARNIER, Madame GADENNE, Madame BRIAND.

 Membres excusés     :  Monsieur PEREIRA (IEN), Monsieur LAUNAY (maire), Madame JACQ (enseignante),
Madame MANCEAU, Madame SARRAZIN et madame BRIN (représentantes des parents).

1-Rentrée 2019     :

A ce jour, 89 élèves sont inscrits et seront présents à la rentrée de septembre 2019. Les effectifs sont en baisse.
Des déménagements ont eu lieu en cours d'année et il y a peu d'inscriptions chez les petits.
Deux constats     : 
-une baisse de la natalité
-peu de logements disponibles sur les Epesses (à acheter ou à louer). Beaucoup de logements sont loués pour
les saisonniers du Puy du Fou ou pour les touristes. Les familles souhaitant déménager mais rester sur Les
Epesses ne trouvent pas de logements.

La répartition sera la suivante :

Classe 1 : avec Madame REMIGEREAU,  7 PS et 10 MS. (17 élèves à la rentrée).

Classe 2 : avec Madame CARTRON,     13 GS et 11 CP. (24 élèves)

Classe 3 : avec Madame GIRARDEAU,  4 CP, 7 CE1 et 10 CE2. (21 élèves)

Classe 4 : avec Madame JOLLY,   13 CM1 et 14 CM2. (27 élèves)

Madame GIRARDEAU enseignera à mi-temps dans sa classe ; travaillant à ¾ temps et ayant une journée de
décharge de direction.
Madame JOLLY enseignera à ¾ temps.
Actuellement,  les  enseignants  qui  compléteront  ces deux temps partiels  ne sont pas encore nommés.  Les
parents seront informés dès que possible de leur  nom et  de l’organisation retenue (les jours travaillés de
chacun).



2-Le budget de l’école :

Le budget de fonctionnement attribué à l’école pour l'année 2019 est de 6500 euros.
De plus, un budget de 1700 euros est prévu pour le transport.
Ce budget permet à l’équipe enseignante de financer les rencontres réseau, les journées au collège et  les
différentes sorties pédagogiques de l’année.

En ce qui concerne le budget d’investissement :

Sécurité

Ce qui a été accordé et sera installé pendant les grandes vacances :

-des serrures aux portes intérieures afin de pouvoir fermer à clé en cas d'intrusion.

Ce qui sera revu et étudié pour l'année prochaine     :

-Installation d'un système d'alarme, différent de l'alerte incendie, permettant aux deux bâtiments de l'entendre.
Le système actuel (corne de brume de stade) ne s'entend pas d'un bâtiment à l'autre. Nous sommes obligés de
sortir pour alerter l'autre bâtiment. Cela peut fonctionner en cas d'alerte confinement PPMS mais pas pour une
intrusion.

EPS :

-Achat d'un cheval de saut en mousse.
Composition (1 dôme, 1 socle trapézoïdal, 2 blocs).

Informatique

-Achat de 3 ordinateurs portables pour compléter la classe mobile.

Bâtiments

Travaux prévus dans le budget 2019     :
-Réparation de la verrière pour qu'elle soit de nouveau étanche.
-Remise en état du couloir de la partie maternelle (refaire la tapisserie,...).
Pour  ces  deux  chantiers,  la  municipalité  est  en  attente  de  la  date  d'intervention  qui  doit  être  fixée  par
l'entreprise.
-Réparation de la toiture du bâtiment ancien (fuite dans la classe des CE).

En attente et réétudié pour l'année 2020     :
-Refaire  le crépi ou trouver une autre solution (un autre revêtement).
-Enduire le mur extérieur le long de la structure de jeu des petits.
-Changer la surface de réception de la structure des grands. 
En attendant, une solution devra être trouvée pour rendre les bordures moins dangereuses.
-Changement du cabanon pour le rangement des véhicules.

3- Les contrats et emplois du temps des ATSEM     :

Le contrat de Madame BIRET arrivant à échéance le 28 juin 2019, Madame CARTRON n'aura pas d'ATSEM
la dernière semaine d’école pour l'aider. L'équipe enseignante souligne l'importance de prévoir un contrat qui
va jusqu'à la fin de l'année scolaire pour l'année prochaine.
Une nouvelle ATSEM sera recrutée durant l'été pour un contrat de 14h : 8h15-11h45 tous les jours d'école.



4-La pause méridienne     :

Une réunion est programmée le jeudi 4 juillet avec la municipalité, l'association Familles Rurales et l'école
privée. Le but de cette réunion est de trouver des solutions pour améliorer l'accueil des enfants entre 11h45 et
13h20.
Un des parents du conseil assitera à cette réunion avec Madame CARTRON et Madame REMIGEREAU.

5-  Le ménage     :

Depuis le premier février une entreprise de nettoyage intervient pour faire le ménage de l'école.
L'équipe enseignante n'est pas satisfaite du travail effectué. Le ménage est fait de manière très superficielle  ;
beaucoup d'oublis sont constatés. Ces constats ont été transmis à la municipalité qui va rencontrer rapidement
le responsable de l'entreprise pour refaire le point avec madame GIRARDEAU.

6-Le projet d'école     :

Ce dernier trimestre :

➢ La liaison école collège a eu lieu le 17 mai.

➢ La course contre la faim a eu lieu le mardi 14 mai. 1784,60 euros de dons ont été récoltés. Nelly
BROUSSEAU qui avait participé à la Sénagazelle était présente et a couru avec les enfants.

➢ Une sortie à Planète Sauvage est prévue le 25 juin prochain pour toutes les classes afin de clôturer le
projet sur L'Afrique.

➢ La  deuxième  rencontre  de  Réseau  avec  l'école  de  Tiffauges  aura  lieu  le  2  juillet  aux  Epesses
(Rencontre sportive en lien avec le projet sur l'Afrique).

Le bilan de la première année du projet d'école et les perspectives pour l'année 2019-2020 :

➢ Maitrise de la langue     :

Les actions liées au vocabulaire, à la grammaire et à la lecture sont à poursuivre. 
Une programmation sur les contes sera élaborée pour le cycle 1.
La correspondance avec Tiffauges doit évoluer. Le travail sur la lettre est intéressant mais redondant. Il est
envisagé de varier les écrits envoyés (charades, poèmes, devinettes,...).
Ces mêmes écrits  seront  transmis  aux autres classes  de l'école  pour  favoriser  les  échanges inter  classes ;
toujours dans le but de donner du sens à l'écrit.

➢ Le parcours culturel     :

Le projet pluridisciplinaire sur la découverte du continent africain a été source d'intérêt, de curiosité et de
motivation pour les élèves.
L'an prochain, les élèves partiront à la découverte du continent américain.

➢ Le parcours citoyen     : 

Les projets de cette année ont été menés avec succès.
De nouveaux projets citoyens seront menés tout au long de l'année 2019/2020 :
-Participation au défi sans écran.
-Sensibilisation des élèves à l'importance d'un petit déjeuner équilibré.



-Création d'échanges avec la MARPA (temps de jeux de société, goûter, chant, cartes de vœux, jardinage,...).
-Participation à une course solidaire.

5-Questions diverses     :

-Un livre pour les vacances, opération pour les CM2     : 
Une remise officielle sera faite par Mr le Maire le mardi 2 juillet.

-Pedibus     : 
Un questionnaire sera diffusé par la municipalité auprès des parents pour savoir s’ils seraient intéressés par la
mise en place d’un pedibus.

Marie GIRARDEAU


